
• . LA TRIBUNA DE CUENCA SÁBADO 29 DE DICIEMBRE DE 2007 • 

~AGUA 

El Gobierno autoriza el trasvase de 48,8 
hm3 del Tajo al Segura, 11 para riego 
El Consejo de Minístros pide a la población que continúe con sus hábitos de ahorro, concienciación y sensibilidad 
frente a la delicada situación ~n la que están las zonas en las que persisten las condiciones de sequía 

• También reclama a las 
fuerzas políticas en CLM, 
Murcia, Valencia y Anda
lucía la máxima responsa
bilidad ante la delicada si
tuación de sequía que nos· 
afecta por tercer año. 

EFE / MADRID 

El Consejo de Ministros aprobó 
ayer un trasvase de 48,8 hectóme
tros cúbicos, de los que 11 serán 
para riego de socorro, de la cabe
cera del Tajo a la cuenca del Segu
ra para el próximo trimestre, dada 
la difícil situación de las cuencas 
del Segura, Júcar, Almanzora y 
Guadalquivir. 

Según la referencia del Conse
jo, 37,8 hm3 servirán para mejorar 
el abastecimiento humano de la 
población atendida por la Manco
munidad de los Canales del Taibi
lla (2,5 millones de personas de 79 
municipios de Murcia, Alicante y 
Albacete) ya los municipios alme
rienses dependientes de la enti
dad pública Galasa. 

La previsión de las reservas de 
los embalses de la cabecera del Ta
jo se situará, a 1 de enero, en 307 
hm3s, volumen superior a los 240 
hectómetros cúbicos, líriüte esta
blecido por la Ley del Plan Hidro
lógico Nacional de 2001 por deba
jo del cual está prohibido trasva
sar agua para poder atender las 
necesidades de la cuenca del Tajo. 

El Gobierno pide a la población 
que continúe con sus hábitos de 

. ahorro, concienciación y sensibili
dad frente a la delicada situación 

EFE /TOLEDO 

El presidente regional, José María 
Barreda, mostró su total oposición 
a la aprobación de un nuevo tras
vase para regadío por el Consejo 
de Ministros, a instancias de la Co
uüsión Nacional del trasvase Tajo
Segura. "Me parece una inocenta
da de muy mal gusto", afirmó. 

Al respecto, esgrimió que los 
embalses de cabecera carecen de 
disponibilidad para hacer un tras
vase de las características que se 
requieren y aludió a las previsio
nes meteorológicas desfavorables 
a corto y medio plazo como otra 
razón fundamental a su oposición. 

Del mismo modo, el presiden
te regional negó la legitimidad de 
la Couüsión Nacional del Trasvase 
del Tajo-Segura en tanto en cuan
to "Castilla-La Mancha no tiene el 
papel que le corresponde: "Debe
ríamos ser mucho más que meros 
convidados de piedra, tendríamos 
que ser determinantes, decisivos 

El Consejo de Ministro volvió a ignorar las justas reclamaciones de Castilla-La Mancha contra el trasvase. / ROSA MARCOS 

en la que están las zonas en las que 
persisten las condiciones de se
quía, como las cuencas del Júcar, 
Segura, Guadalquivir y Almanzo
ra, así como la cabecera del Tajo. 

La referencia añade que el 
Consejo de Ministros tomó la de
cisión con los mismos criterios de 
máxima precaución, prudencia, 
racionalidad y cautela que ha em
pleado en anteriores reuniones 
que ha abordado este asunto, con 
absoluta prioridad para garantizar 
el abastecinüento humano. 

Recuerda que éste es el cuarto 
año de sequía en las cuencas del 
arco mediterráneo, Guadalquivir y 
cabecera del Tajo, donde, por pri
mera vez en una sequía, se han 
evitado las restricciones al.abaste
cimiento a la población gracias a 
la implantación, por parte de Me
dio Ambiente, de los Planes Espe
ciales de Gestión de Sequías. 

Desde que comenzó el periodo 
de sequía, el Gobierno ha inverti
do más de 660 millones en actua
ciones de urgencia y emergencia, 

de los que el 40% ha ido destinado 
a la cuenca del Segura. También 
ha acelerado la puesta en funcio
namiento de las plantas desalini
zadoras previstas en el Programa 
AGUA y ha adoptado numerosas. 
medidas de gestión. 

El Gobierno pide a las fuerzas 
políticas en Castilla-La Mancha, 
Murcia, Valencia y Andalucía la 
máxinia responsabilidad ante la 
delicada situación de sequía que 
afecta por tercer año de forma sig
nificativa a esos territorios. 

El presidente Barreda muestra 
su rechazo total y lo considera 
una "inocentada de mal gusto" . 
en la participación", alegó. 

Igualmente, consideró que las 
necesidades de abastecinüento de 
un territorio deben estar por enci
ma de cualquier otro uso consulti
vo de agua, por lo que no debería 
ser posible "llevarla a una región 
que basa su desarrollo en un mo
delo no sostenible, basado es un 
recurso escaso, que está lejos y que 
les es ajeno" y añadió que "CLM, 
como cuenca cedente, tiene prio
ridad sobre la cuenca receptorá'. 

DESALACIÓN PARA MURCIA. En 
este sentido, instó a MUrcia a aco-

meter un modelo de reconversión 
de desarrollo basado en la desala
ción de agua del mar ya que, se
gún advirtió, "no tiene ningún sen
tido que se dediquen a boicotear 
las desaladoras uüentras están pi
diendo permanentemente agua 
del Tajo". 

Frente a la postura murciana, 
Barreda destacó el esfuerzo "sin 
precedentes" que está haciendo 
CLM en el ahorro de agua y que se 
plasma en la elaboración del Plan 
Especial del Alto Guadiana 
(pEAG), un documento que, recor- . 
dó, cuenta con el consenso de to-

das las asociaciones de regantes y 
de buena parte de las asociacio
nes profesionales agrarias. 

POR LA REGENERACiÓN HíDRI
CA. De este modo, se comprome
tió a seguir trabajando para '''per
feccionar y mejorar" la puesta en 
práctica del PEAG que cuenta con 
una dotación multimillonaria, y 
cuyo principal objetivo es conse-· 
guir la regeneración hídrica de 
nuestros acuíferos al tiempo que 
no sufre la renta de nuestros agri
cultores. "Estamos haciendo el es
fuerzo más serio y riguroso que ja-

La decisión del último Consejo 
de Ministros del año de aprobar 
un nuevo trasvase del Tajo-Se
gura provocó un caudal de 
reacciones tanto dentro como 
fuera de la región. 

El Partido Popular envió un 
comunicado calificándolo como 
un «atentado medioambiental 
contra el embalse de cabecera y 
sus municipios ribereños». Co
mo una de las provincias más 
afectadas, fue la ejecutiva del 
partido de Guadalajara quien 
rubricó estas declaraciones en 
nombre del PP. Muestran ade
más su malestar dada la situa
ción «maltrecha y delicada» en 
la que se encuentran los embal
ses de la cabecera del Tajo, En
trepeñas y Buendía. 

Uno de los alcaldes de estos 
municipios afectados, el regidor 
de Pareja, Javier del Río afirmó 
que «una vez más, el presiden-

. te del gobierno ha querido dejar 
nuestros embalses práctica
mente sin agua». Dijo incluso 
que «ponen en riesgo» el abas
tecimiento en verano. 

Desde Valencia, en cambio, 
lo que consideran es que el 
trasvase es «insuficiente». El 
consejero de Medio Ambiente 
de la comunidad vecina, José 
Ramón García Antón, manifes
tó que «se podrían haber apor
tado más caudales». Asimis
mo apuntó que «están echan
do a perder de una manera 
irracional» la agricultura valen-
ciana. 

más se haya hecho para poner or
den en una situación que no po
día mantenerse. Desde hace mu
chos años de nuestros acuíferos se 
estaba sacando mucha más agua 
de la que la que entraba", afirmó el 
presidente regional. 

En este punto, José María Ba
rreda ilustraba sus afirmaciones 
con una comparación: con el acuí
fero pasa como con cualquier 
cuenta corriente que pueda tener 
un ciudadano, si se saca más di
nero del que se mete, acaba en nú
meros rojos y, si se sigue, en ban
carrota. 

Finalmente, y para evitar es
quilmar definitivamente nuestro 
acuífero,-lo que supondría la rui
na para la Agricultura, la Industria 
y nuestros pueblos- , Barreda ins
tó a la unión de Castilla-La Man
cha para "desde el diálogo, el tra
bajo y la colaboración" lograr so
lucionar entre todos los 
problemas. 
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